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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 36.1401 (�0.1802) 35.15 36.35

Доллар США 29.2159 (�0.0016) 29.21 29.30

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

Не учи нас, как
стать крутыми!..

Накануне отопительного
сезона резервные топливные
хозяйства области более чем
на 88% обеспечены мазутом и
на 103% – углем.

По мнению начальника уп�
равления энергоресурсов об�
ластной администрации Нико�
лая Леденева, тем самым в
регионе созданы предпосылки
для гарантированного обеспе�
чения природным газом уч�
реждений социальной сферы,
коммунально�бытовых органи�
заций и населения во время
сильных морозов и возмож�
ных аварийных ситуаций на
газопроводах. Перевод ко�
тельных промышленных пред�
приятий на резервные виды
топлива в этом случае позво�
лит сохранить максимальную
устойчивость энергетической
системы области. Именно по�
этому техническая подготовка
резервных топливных хо�
зяйств к зиме находилась под
постоянным контролем обла�
стной администрации, этот
вопрос рассматривался на
еженедельных рабочих сове�
щаниях в управлении энергоре�
сурсов с участием специалис�
тов Воронежского филиала Гос�
энергонадзора по Центрально�
Черноземному региону.

По оценке Николая Ледене�
ва, резервные топливные хо�
зяйства промышленных пред�
приятий области в основном к
зиме готовы, в них практичес�
ки полностью созданы норма�
тивные запасы угля и мазута.
Но есть предприятия, где рабо�
ты пока не завершены. Среди
них ООО «Тенелико», ОАО «Во�
ронежский радиозавод «По�
люс», ООО «Лискистройдеталь»
и ряд других.

Надежда СУВОРИНА.

Есть
резерв
топлива!

Тревожный «Аккорд»
Тревожная тишина. Ей предшество�

вали такие события. В конце августа
поступили сигналы, что кто�то активно
скупает акции предприятия. Время для
этого было выбрано удобное. Только
что завершился Всероссийский фести�
валь мастеров лозоплетения «Золотая
лоза», на подготовку и проведение ко�
торого ушло много сил, средств и не�
рвов. Событие удалось. Каждый член
коллектива вправе был отдохнуть пос�
ле напряженной недели.

Рассказывает генеральный дирек�
тор ЗАО «Аккорд» Виктор Самарченко:

� Срочно созванный Совет директо�
ров постановил: немедленно остано�
вить начавшийся процесс скупки. По
адресам отпускников «Аккорда» отпра�
вились доверенные лица Совета с пре�
дупреждением о незаконности подоб�
ных сделок с посторонними лицами. В
нашем Уставе четко определено: жела�
ющему продать акции следует сооб�
щить о своем намерении Совету дирек�
торов, который в свою очередь обязан
рассмотреть заявление акционера и
принять соответствующее решение.
Сделка между продавцом и посторон�
ним покупателем действительна лишь
в том случае, если по прошествии шес�
тидесяти дней Совет директоров отка�
жется приобретать акции. Думаю, бла�
годаря подобным объяснениям мы

смогли как�то сдержать куплю�прода�
жу. Тем не менее некоторые поддались
ажиотажу, не устояли перед напористы�
ми скупщиками. Купли�продажи как
таковой не было. Акционеры вроде бы
«дарили» ценные бу�
маги, но за это полу�
чали деньги. Будем
называть вещи сво�
ими именами: это
«дарение» не что
иное, как мошенни�
чество, и затеявшие
процесс прекрасно
о том знают. Цены на
акции были наме�
ренно завышены. Я
специально интере�
совался в тот мо�
мент, сколько стоят,
например, акции
компании ЮКОС. Мне ответили: «Девя�
носто рублей за одну». Поразительно,
за наши акции в это же время давали
по 2�2,5 тысячи рублей! Нам было по�
нятно, что люди, решившиеся на прода�
жу, поставлены в затруднительное по�
ложение: кому�то необходимо газифи�
цировать дом, кому�то лечить родствен�
ников, кому�то платить за обучение ре�
бенка. Но идти на поводу у дельцов, ко�
торые назначили непомерные цены,
мы не стали. Совет директоров решил

установить стоимость акции не выше
полутора тысяч рублей. Человек пят�
надцать работников ЗАО «Аккорд» пы�
тались торговаться на этот счет. Одна�
ко мы твердо стояли на своем. И по сей
день цена на акции предприятия ос�
талась неизменной. Мы вынуждены
были остановить производство в сен�
тябре с таким расчетом, чтобы опла�
тить приобретенные акции и не ос�
таться внакладе из�за выплаты нало�
гов. Продукция на складе есть, реали�
зация ее продолжалась все время

простоя. Сегодня мы
смогли выйти из со�
здавшейся ситуации
практически без
особых потерь. Но
слухи продолжают
распространяться,
рабочих нашего пред�
приятия вводят в заб�
луждение, говоря о
том, что директор ра�
ботать не будет. Хочу
обратиться ко всем
моим подчиненным с
заверениями: пока
мне позволяют силы,

я не покину свой пост и буду бороться
за все то, что сделано нашими руками
за последние двадцать лет! В своей
борьбе надеюсь на поддержку всех, с
кем мы восстанавливали фабрику, с
кем укрепили свои позиции на рынке.

Позицию администрации района
разъясняет первый заместитель главы
Александр ДУБАЧЕВ:

� Что такое ЗАО «Аккорд» для нашего
района? За прошлый год предприятие
во все уровни бюджета вместе с соци�

альным налогом заплатило 10 милли�
онов рублей. На предприятии стабиль�
но выплачивается зарплата, здесь вы�
сокий уровень социальной защищенно�
сти работников предприятия. Мы безо�
говорочно поддерживаем позицию
Виктора Афанасьевича, потому что он
вместе со своим коллективом на деле
доказал, что умеет хорошо делать свое
дело. Подтверждением тому – почет�
ные звания, государственные награды.
У нас в районе, к сожалению, есть не�
мало примеров, которые наглядно по�
казывают, что случается с предприяти�
ем, когда его акции проданы. Что собой
сейчас представляют гормолзавод, мя�
сокомбинат, консервный завод? Да ни�
чего. И не надо теперь искать винова�
тых, уничтожили производство своими
руками акционеры. Деньги, выручен�
ные с продажи, быстро закончились, а
предприятий нет. Пусть об этом хоро�
шенько подумают акционеры «Аккор�
да».

А какова юридическая сторона воп�
роса? Сергей Комовский, прокурор
Бобровского района, высказал свою
точку зрения. «Покупатели воспользо�
вались недостатками устава предпри�
ятия, в котором оговорены условия
продажи акций, но ничего не сказано
о процессе дарения. Фактически была
скупка�продажа, хотя документы офор�
млялись как дарственные. В данной
ситуации Совету директоров следует
обратиться в суд, где происшедшие
сделки могут признать недействитель�
ными».

Елена РЕЗНИКОВА.
г.Бобров.

На территории ЗАО «Аккорд», самого известного предприятия БобровскоB
го района, на котором вот уже восемьдесят лет делают гитары, целый
месяц стоит непривычная тишина. Замерли цеха, остановилось производB
ство не только музыкальных инструментов, но и плетеной мебели. По
городу поползли слухи: фабрика закрывается, все акции предприятия
скуплены, директор отошел от дел, переехал в Воронеж, администрация
распускает коллектив…

Дорогие учителя!
Испокон веков самой уважаемой и почита�

емой была профессия учителя. К учителю  шли
за помощью, за советом, он считался носите�
лем знания, культуры.

Уважаемые педагоги, работники образова�
тельных учреждений! В день Вашего професси�
онального праздника  хочу выразить Вам при�
знательность, благодарность за верность про�
фессиональному долгу, за самопожертвование
и душевную теплоту, которую Вы ежедневно да�
рите детям. Педагог – это призвание, и каждый
день Вы подтверждаете эту истину.

Сегодня  как никогда актуальна задача пе�
рестройки содержания региональной образо�
вательной системы.  И,  поверьте, когда мы го�
ворим о приоритетном развитии образования
в области – это не пустые обещания. Создает�
ся сеть базовых школ, за три года построено
11 новых школ на 1893 ученических места,
учебные кабинеты оснащаются современным
оборудованием, компьютерной техникой.  Ус�
пешно проходит второй этап программы
«Школьный автобус», 48 новых «пазиков» полу�
чили свою прописку в базовых школах сельс�
ких районов нашей области.

Наша задача сегодня – поднять имя Учите�
ля на новую высоту, помочь  ему в решении жиз�
ненных проблем. Только  эффективная систе�
ма образования способна вывести экономику
и социальную сферу  области на новый каче�
ственный уровень и при этом сохранить лучшие
российские традиции: духовность, нравствен�
ность, порядочность, профессиональное мас�
терство.

Дорогие учителя! В ваш профессиональный
праздник примите самые искренние пожела�
ния крепкого здоровья, счастья, мира, добра.
И пусть каждый ваш день будет согрет улыбка�
ми детей.

Глава администрации Воронежской области
В.Г.КУЛАКОВ

Уважаемые  воронежцы!
День учителя – один из немногих праздников,

который не может оставить равнодушным нико�
го. Мы приходили в школу и покидали ее стены,

унося теплые воспоминания о своих учителях,
чувство искренней признательности и благодар�
ности тем, кто вел нас по сложным дорогам
взросления и возмужания.

Поколения 50�60�х годов помнят учителей,
прошедших через горнило Великой Отече�
ственной войны, передававших своим вос�
питанникам чувство любви к Родине, идеа�
лы патриотизма и служения Отечеству.

Именно в школе, от своих учителей мы
слышали теплые и мудрые слова о силе зна�
ний, силе человеческой доброты, о великой
стране, которая зовется Россией, и служе�
ние которой начинается с малых лет, со
своего класса, со школьной парты, с люб�
ви к родному языку, родной истории и
культуре.

Воронежская областная Дума сер�
дечно поздравляет многотысячный от�
ряд учителей области, ветеранов на�
родного образования, преподавате�
лей и студентов педагогических учеб�
ных заведений, всех, для кого учительский
труд стал жизненным призванием, с всенарод�
ным праздником – Днем учителя.

Большого Вам человеческого счастья, доро�
гие учителя! Творческих успехов, жизненных до�
стижений и благополучия, крепкого здоровья и
уверенности в завтрашнем дне.

Первый заместитель председателя
Воронежской областной Думы Ю.Т.ТИТОВ

Дорогие учителя!
Есть в российском календаре внешне не при�

метные, но очень важные и торжественные
даты. Именно к таким относится и День учителя.
Это праздник всех россиян, потому что в жизни
каждого из нас были школа,  первый учитель,
любимые преподаватели, которые во многом
повлияли на наш выбор жизненного пути. Даже
по прошествии многих лет мы продолжаем све�
рять по нашим первым наставникам свои по�
ступки,  стараемся быть достойными тех усилий,
которые они потратили на занятия с нами.

Ваш труд достоин всяческого уважения. Учеб�
ный процесс, воспитательная и внеклассная ра�
бота со школьниками отнимают много времени

и сил. Только истинная любовь к своей профес�
сии помогает преодолевать каждодневные труд�
ности и нагрузки. Великое вам спасибо за ваши
терпение и труд, доброту и отзывчивость!

 Искренне желаю всем учителям здоровья,
счастья, понимания учеников и поддержки ро�
дителей. Процветания и благополучия вам, но�
вых успехов на ниве просвещения!

Глава города Воронежа Б.М.СКРЫННИКОВ

Дорогие друзья!
От всего сердца поздравляю вас с профес�

сиональным праздником – Днем учителя! Спа�

сибо вам за бесценный вклад в воспитание на�
ших детей, за доброту и душевную щедрость, за
терпение и понимание. Вы отдаете любимому
делу и своим воспитанникам всю свою энергию.
В каждом из нас навсегда останется частичка
вашего сердца. Низкий поклон вам за нелегкий
труд!

Здоровья вам, дорогие наставники, радости,
мира и добра. Пусть ваши будни всегда будут со�
греты детскими улыбками.

Председатель Воронежской
городской Думы

С.М.КОЛИУХ

Спасибо тебе, Учитель!Спасибо тебе, Учитель!
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ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье
По материалам РИА «Новости», «Кавказский узел»

YТРО.ru, ИИ «NewsProm.Ru», NEWSru.com.

Подписка
как праздник

В минувшую субботу на Во�
ронежском почтамте проходил
День подписчика.  Такое собы�
тие случается раз в полгода,
когда в холле почтамта многие
воронежские газеты при со�
действии Управления феде�
ральной почтовой службы уст�
раивают настоящий праздник
для своих читателей. В этот
день горожане могут поуча�
ствовать в розыгрышах при�
зов, получить массу подарков,
задать вопросы сотрудникам
редакций.

Подписаться на «Коммуну»
в этот день можно было за
меньшую сумму, чем в обыч�
ные дни. Кроме того, все под�
писчики участвовали в бес�
проигрышной лотерее. Счаст�
ливчики унесли с собой элект�

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я

 К
О

Л
Е

С
Н

И
К

О
В

А
.

Cотрудник отдела распространения Мария ПровотороваCотрудник отдела распространения Мария ПровотороваCотрудник отдела распространения Мария ПровотороваCотрудник отдела распространения Мария ПровотороваCотрудник отдела распространения Мария Провоторова
вручает приз подписчику «Коммуны».вручает приз подписчику «Коммуны».вручает приз подписчику «Коммуны».вручает приз подписчику «Коммуны».вручает приз подписчику «Коммуны».

рические чайники, чайный
сервиз, книги, конфеты, кофе,
чай, парфюмерию, полиграфи�
ческую продукцию. В общем,
не напрасно они в этот дожд�
ливый день побывали на по�
чтамте. Некоторые, кстати,
приехали из близлежащих
сельских районов. В сравне�
нии с другими газетами «Ком�
муна» стала лидером по числу
подписавшихся в этот день.
Нынешние призы не послед�
ние в этой подписной кампа�
нии: подписчики «Коммуны» в
конце декабря будут участво�
вать еще в одном розыгрыше
призов, среди которых цвет�
ной телевизор «Сокол» и мас�
са других ценных призов.

Ирина ШАБАНОВА.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер переменный, умеренный, температура плюсплюсплюсплюсплюс
7�12.7�12.7�12.7�12.7�12.

6 октября6 октября6 октября6 октября6 октября по области – облачно с прояснениями, без осад�
ков; ветер южный умеренный, температура ночью 0 – плюс 5,ночью 0 – плюс 5,ночью 0 – плюс 5,ночью 0 – плюс 5,ночью 0 – плюс 5,
местами до минус 1, до минус 1, до минус 1, до минус 1, до минус 1, днем плюс 9�14.плюс 9�14.плюс 9�14.плюс 9�14.плюс 9�14.

7 октября7 октября7 октября7 октября7 октября по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков, ветер юго�западный умеренный, тем�
пература ночью плюс 3�8,плюс 3�8,плюс 3�8,плюс 3�8,плюс 3�8, днем плюс 11�16.плюс 11�16.плюс 11�16.плюс 11�16.плюс 11�16.

Лучшие кассиры 6 в Воронеже
В Лисках прошел смотр�конкурс профессионального мастер�
ства «Лучший билетный кассир�2004» и «Лучшая смена билет�
ных кассиров�2004», в котором принимали участие кассиры
из Воронежа, Лисок, Мичуринска, Ельца, Белгорода и Ртище�
ва. Лучшим билетным кассиром названа Евгения Вейс (Воро�
нежская дирекция по обслуживанию пассажиров), которая
теперь будет представлять ЮВЖД на всероссийском конкур�
се. А лучшей сменой названа команда Воронежской дирек�
ции. В специальном конкурсе «Мисс очарование» победила
Юлия Егорова из Балашова.

Новый генеральный «Воронежоблгаза»
Вчера коллективу ОАО «Воронежоблгаз» был представлен
новый генеральный директор. Им стал 56�летний Александр
Решетников. На эту должность он был назначен 30 октября в
Москве на Совете директоров акционерного общества. Алек�
сандр Иванович – наш земляк. Родился в селе 1�е Садовое
Аннинского района Воронежской области. До недавнего вре�
мени возглавлял Управление аварийно�восстановительных
работ ООО «Севергазпром» в г.Ухта (Республика Коми). Пред�
шественник Александра Решетникова на посту генерального
директора «Воронежоблгаза» Николай Попов вернулся в Тулу,
где возглавил две региональные газовые компании – ООО
«Туларегионгаз» и ОАО «Тулаоблгаз».

Построят Дворец для ремесел
Богата калачеевская земля на народных умельцев: есть тут и
свои кузнецы, и резчики по дереву, и мастера плетения из
лозы, и кружевных дел виртуозы. Но надо, чтобы их талант не
только находил широкое практическое применение, но и пе�
редавался юным поколениям. Об этом, кстати, год назад
калачеевцы говорили на встрече с губернатором. И вот при�
ятное событие: на днях в центре Калача заложен новый двух�
этажный дом, в котором разместится Центр традиционной
культуры. Будет у ремесел свой Дворец!

Водка «косила» под настоящую
Как настоящую водку, причем лучших отечественных сор�
тов, реализовывал самопальное пойло один из жителей
Бутурлиновки. Оперативники нагрянули в его хозяйство столь
неожиданно, что застали «производственный процесс» в
самом разгаре. У изготовителя зелья изъято 1400 бутылок
фальсифицированной водки, 360 литров спиртосодержа�
щей жидкости непонятного происхождения, а также приспо�
собления для укупорки бутылок. Впечатляет и количество
этикеток, запасенных для «левака», их насчитали целых 210
тысяч!

Два взрыва в Екатеринбурге
В Екатеринбурге в понедельник прогремели два взры�
ва у магазинов одежды. Как сообщили в пресс�служ�
бе главного управления по делам ГО и ЧС Сверд�
ловской области, первый взрыв прогремел в 4:10
по местному времени у спортивного магазина «Лот�
то», расположенного на улице Гагарина. Мощность
взрывного устройства составила 200 граммов в
тротиловом эквиваленте. Второй взрыв прогремел
в 4:30 по местному времени у магазина «Балдини�
ни» на улице Карла Маркса. Мощность взрыва со�
ставила 200 граммов в тротиловом эквиваленте.
По данным пресс�службы, в магазинах поврежде�
ны витрины и входные двери, а также разбиты окна
в ближайших домах. Информация о жертвах и пост�
радавших не поступала.

Взятки и коррупция
В Москве за коммерческий подкуп задержан гене�
ральный директор открытого акционерного обще�
ства «Спорткомплекс «Олимпийский» Юрий Князев.
Как сообщил начальник пресс�группы управления
по борьбе с экономическими преступлениями ГУВД
Москвы Филипп Золотницкий, гендиректор ОАО
«Спорткомплекс «Олимпийский» требовал с аренда�
торов этого спорткомплекса помимо официальной
арендной платы вносить ежемесячную плату налич�
ными без оформления каких�либо документов. В это
же время в Подмосковье задержана ректор Мос�
ковского государственного университета культуры

и искусства Татьяна Киселева, незаконно выдав�
шая дипломы по специальности «юриспруденция» на
сумму 550 тысяч долларов. По данному факту проку�
ратурой города Химки возбуждено уголовное дело.

Выборы в Абхазии
В Абхазии завершился
подсчет голосов по выбо�
рам президента. По офи�
циальным предваритель�
ным данным ЦИК неприз�
нанной республики, пре�
зидентом Абхазии стал
премьер�министр Рауль
Хаджимба (на снимке). За
него отдано 101500 го�
лосов (52,84 процента).
На второй позиции обо�
сновался глава госком�

пании «Черноморэнерго» Сергей Багапш � 64500
(33,58 процента). На третьем месте экс�министр ИД
Сергей Шамба 19050 (9,92 процента). Якуб Лакоба
занимает четвертую строчку � 5250 (2,73 процента),
а замыкает список экс�премьер Анри Джергения �
1800 (0,94 процента). Такие данные размещены на
сайте vybory2004.apsny.net, который озаглавлен как
официальный сайт ЦИК Абхазии. Между тем центр�
избирком не спешит делать какие�либо официаль�
ные заявления относительно победы кандидатов в
президенты.

Митинг в Лондоне
Участники международного антитеррористическо�
го митинга в Лондоне требовали выдать России Ах�
меда Закаева. «Месяц спустя после захвата школы в
Беслане мы не понимаем, как люди вроде Ахмеда
Закаева могут все еще жить в Лондоне», � говорится
в петиции, подписи под которой поставили многие
участники митинга. Участие в антитеррористичес�
кой акции на Трафальгарской площади приняли око�
ло 100 человек. В руках у них были транспаранты и
лозунги с надписями: «Беслан, Россия, мы с тобой!»,
«Нет убежищу террористам в Соединенном Коро�
левстве», «Бойня в Беслане � это вызов всему сво�
бодному миру». Большинство пришедших на пло�
щадь � русские, но, как сообщили организаторы де�
монстрации, есть среди них и поляки, граждане стран
Балтии, британцы, индусы, сикхи, израильтяне.

Определение пола ребенка
В одной из клиник Гонконга утверждают, что научи�
лись определять пол будущего ребенка по календа�
рю еще до зачатия. Новая услуга входит в пакет
ведения беременности стоимостью более шести
тысяч долларов, сообщает гонконгская газета «Стан�
дард». Клиника обещает возврат денег в том случае,
если ее прогноз окажется неверным. Создатели но�
вого метода утверждают, что готовы дать почти сто�
процентную гарантию.

Подготовил Юрий ШАМИН.

Незаконная
скупка акций 6
это покушение
на известное
предприятие

Незаконная
скупка акций 6
это покушение
на известное
предприятие
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Интрига биологии

Галина Фёдоровна Самарё�
ва (на нижнем фото) работает
в Богучарском образователь�
ном лицее, что располагается
в так называемом военном
городке райцентра. С 1991
года началось здесь профиль�
ное обучение. Галина Фёдо�
ровна, Заслуженный учитель
России,  работает в естествен�
но�научном классе, с ученика�
ми 9�11 классов. «Когда при�
шла сюда, � вспоминает она, �
в нём занимались восемь че�
ловек. Сейчас у меня более
шестидесяти учеников». Ко�
нечно, в столь значительном
повышении статуса предмета
среди ребят «повинен» в пер�
вую очередь педагог.

Опыт у Самарёвой накоп�
лен богатейший. Когда�то, за�
кончив биолого�почвенный
факультет, вернулась она в
родной райцентр, чтобы стать
учителем. Предполагала ли
она в детстве, что именно эта
профессия станет её призва�
нием? А вот её муж Виктор
Александрович, преподава�
тель русского языка и литера�
туры,  изначально учился в пе�
дуниверситете, так что Галина
Фёдоровна стала педагогом,
вероятно, не без влияния суп�
руга, ныне – заместителя ди�

У каждого из нас в школе непременно был какой�нибудь
любимый предмет. Даже у тех, кто, казалось бы, не любил
учиться. Одни в нетерпении ждали часа физкультуры,
других притягивала литература, третьи предпочитали
астрономию. Биология – из тех предметов, которые
способны заинтриговать уже одной своей темой. Как
устроен живой организм, начиная с микроскопической
инфузории�туфельки и заканчивая слоном? Как развива�
ются растения? Окружающий мир полон тайн, и разгадка
довольно�таки важной их части таит в себе эта наука.

ректора Богучарского лицея.
Самарёвы с самого начала ра�
ботали вместе – первой их
школой, где они не только учи�
ли других, но и сами, в сущнос�
ти, учились профессии, стала
Толучеевская восьмилетка.
Дальше – педагогическая дея�
тельность в Лебединской, Гру�
шевской, Богучарской школах;
перед тем, как связать свою
жизнь с лицеем, Галина Фёдо�
ровна  работала в роно мето�
дистом.

Перед тем, как она получи�
ла в 2001 году звание Заслу�

женного учителя, Самарёва
дважды становилась лауреа�
том Международной премии
Сороса, которая присваива�
лась по результатам опросов
россиийских студентов. Дело в
том, что очень многие ученики
Галины Фёдоровны поступают
в вузы, причём не только в во�
ронежские, но и в питерские,
московские. Да и в школьные
годы они добиваются немалых
успехов, побеждая на всевоз�
можных олимпиадах – облас�
тных, краевых, межрегиональ�
ных. Об уровне подготовки в
Богучарском лицее можно су�
дить по весьма высоким ре�
зультатам ЕГЭ. По предмету,
который ведёт Галина Фёдо�
ровна, они также весьма вы�
соки.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
г.Богучар.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Сдоба
для детдома

Свой шестой день рож�
дения отметил Мировский
детский дом, что в Панин�
ском районе.  За шесть лет
у его воспитанников по�
явилось немало всегда го�
товых помочь друзей – в
их числе Е.Агапов, руково�
дитель агрофирмы «Рус�
ское зерно», которая к на�
чалу года подарила ребя�
там телевизор, а в день
рождения – музыкальный
центр. А тулиновский эле�
ватор, возглавляемый
А.Крашенининым, обеспе�
чивает детдом каждый
день хлебом и сдобой.

«Марьюшка»
� искусница

Богата Верхняя Хава
талантами. Многие из них
формируются в районном
Доме творчества детей и
подростков, в частности в
детском творческом
объединении «Марьюш�
ка». Здесь девочки приоб�
ретают навыки работы с
иголкой, крючком, спица�
ми, обучаются различным
видам рукоделия. Для
кого�то увлечение деко�
ративно�прикладным
творчеством наверняка
сыграет роль в выборе
профессии.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Дорогие учителя!
Сердечно поздравляю вас с замечательным праздником – Днем

учителя! Примите мою самую искреннюю и глубочайшую благодарность
за ваше подвижничество, за вашу любовь и преданность детям. Имен�
но Учитель является сегодня для наших юных граждан примером вы�
сокой нравственности, честности и порядочности. Вашими старания�
ми, трудом, талантом в школе сохраняется приоритет духовных ценно�
стей, воспитывается чувство патриотизма, уважение к отечественной
истории, желание обустраивать родную землю.  В этом – надежда на
лучшее будущее нашей России. Желаю каждому из вас здоровья, ду�
шевного спокойствия, благополучия, счастья!

С уважением, депутат Государственной Думы А.М.СЫСОЕВ

Так можно сказать о прошедшем в среду,
29 сентября, открытии так называемого
университета третьего возраста.

Как рассказала Вера Лопатина, сотрудник ин�
формационно�консультативной службы Воро�
нежского областного геронтологического цент�
ра, идея возникла год назад при организации
Координационного совета. Разработчиками
программы стали сотрудник Управления обра�
зования Раиса Рощенко и начальник отдела по
социальной поддержке населения Лариса Зими�
на.  Задача этого «учебного» заведения � объе�
динить под эгидой университета пожилых людей.
Может быть, университет � это громко сказано,
потому что в любом случае такое учреждение
предполагает наличие учебных программ, а в по�
жилом возрасте их освоить достаточно трудно.
Под этим подразумевается создание клубов по
интересам, различных кружков, чтобы пенсионе�
ры почувствовали свою значимость, востребо�
ванность обществом. Как известно, Воронежская
область, которая считается «старым» регионом,
насчитывает 31 процент  людей старшего воз�

Учиться никогда не поздно!

Откуда очередь
1. Сами сеют,
жнут и возят

 Свой автопоезд Владимир
Романенко (на снимке) тронул
затемно, в 6 часов утра. Вме�
сте с ним выехали еще пять
мощных КамАЗов. Каждый
шофер взял на борт по 20�23
тонны сахарной свеклы. Не
абы чьей, а выращенной их
собственными руками в род�
ном ОАО «Кантемировкаагроп�
ромтранс».

 Метаморфоза в том, что
фермеры Кантемировского
района в большинстве своем
побросали землю. Их забил�
таки диспаритет цен: сто�
имость техники, запчастей,
удобрений и особенно горюч�
ки растет на дрожжах откро�
венного грабежа – в разы, а
продукция полеводства никак
не покрывает расходов на ее
производство. Тем не менее
барыши, оказывается, всплы�
вают накруткой на сельхозто�
вар и оседают в кармане при�
липал�перекупщиков. «Пропа�
ди оно пропадом – пахать на
посредников день и ночь», �
обессилили фермеры без гос�
поддержки. Так заполыхали по
южной кайме Воронежской
области зеленые пожары – то
брала в полон черноземные
просторы дикая сила сорной
травы. Еще чуток дай волю
этой мерзости запустения – и
баста, возить из села будет
нечего, глядишь, и Владимир
Романенко, севший за руль в
1967 году, до пенсии не дотя�
нет, без работы останется. Да
если бы только он один… Сло�
вом, отступать некуда.

 � Сами землю обиходим, �
объявил в прошлом году кол�
лективу генеральный директор
ОАО «Кантемировкаагропром�
транс» Юрий Кривенда. В де�
ревне он видел припас рабо�
чих мест. Неудача крестьян�
ских (фермерских) хозяйств
его не испугала. Их слабость
была очевидной. Разрознен�
ные, они не смогли противо�
стоять обдираловке. Рынок их
согнул по одиночке. Другое
дело – коллективное сообще�
ство акционеров. Ему по силам
одолеть стихию капиталисти�

ческой экономики, подчинить
ее себе и умело управлять все�
ми процессами, от производ�
ства до сбыта.

 Люди поверили своему ру�
ководителю и горячо поддер�
жали его, проявив массу ини�
циативы, мастерства, взаимо�
выручки. Например, шофер
Владимир Кумпан легко управ�
лялся с тракторным агрегатом
на вспашке, севе и других опе�
рациях – сказывался за его
плечами сельскохозяйствен�
ный техникум и былой хлебо�
робский навык. Водитель лег�
ковушки Владимир Витков�
ский демонстрирует мастер�
класс на погрузчике свеклы.
Главный бухгалтер Вера Ерем�
ченко и заведующая нефтеба�
зой Любовь Теплинская в раз�
гар сезонных работ взяли на
себя полевую кухню, готовят
сытные обеды. Самого генди�
ректора нередко видели зи�
мой за ремонтом сельхозтех�
ники. И это не вызывало дис�
куссий относительно того, где
должен быть менеджер. Толь�
ко впереди! Как и всякий тол�
ковый командир, Юрий Кри�
венда личным примером все�
лял уверенность в новом деле,
демонстрировал непосред�
ственную причастность к нему.

 И первый урожай вышел
отнюдь не комом. Автомобили�
сты намолотили с каждого гек�
тара свыше 30 центнеров ози�
мой пшеницы и, засыпав ее на
хранение в местный элеватор,
ждут момента, чтобы по устра�
ивающей их цене поставить
хлеб на зерновой рынок. На
продажу предназначен и щед�
рый сбор гречихи, она уже вся
обрушена в диетическую крупу.
Сейчас в разгаре извлечение
корня, а с ним и еще одной ста�
тьи денежного дохода. Сахар�
ной свеклы в среднем на круг
выходит по 500 центнеров.
Результат – похвальный на
всю Воронежскую область.
Сахаристость тоже не подкача�
ла. Главная теперь задача:
вовремя и без потерь – до гу�
бительных морозов – убрать и
отправить на переработку цен�
ную техническую культуру. Вот
почему свой автопоезд быва�
лый дальнобойщик Владимир

Романенко тронул 20 сентября
до первых петухов. Но в Лис�
ках, у ворот сахарного завода,
его с товарищами ждала удру�
чающая картина.

2. «Железно�
дорожники
просто молодцы!»

 По улице меж лесных полос
сосняка стояла нескончаемая
вереница грузовиков с горами
свеклы под самое небо (на
снимке). В западне очереди
одновременно с кантемиров�
цами изнывали посланцы еще
пяти районов: Лискинского,
Павловского, Панинского, Ка�
ширского и Острогожского. От�
чего затор? Ведь всего две не�
дели назад в интервью для
«Гудка» у генерального дирек�
тора акционерного завода
«Лискисахар» Джамбула Жуас�
бекова не слышалось и мало�
го намека на трудности.

 В прошлом году предприя�
тие ежесуточно «перемалыва�
ло» 3300 тонн сырья, на ны�
нешний сезон планка припод�
нята до 3500 тонн. В основе
роста производства лежит тех�
ническое перевооружение. За
последние три года на закупку
и установку немецкой станции
фильтрации, бельгийских ком�
прессоров, итальянской линии
по отжиму и сушке жома и дру�

гого оборудования затрачено
пять миллионов долларов. Ин�
вестиции приносят эффектив�
ную отдачу, о чем свидетель�
ствует и среднесуточная пере�
работка свеклы. Она оказа�
лась значительно выше плани�
ровавшейся и достигла в эти
дни 4000 тонн.

 Тогда тем более не понятен
образовавшийся паралич
транспорта на подступах к
«Лискисахару». Может, зря уп�
разднили в области контору по
управлению сладкой отрас�
лью? Вмешались бы сейчас
чиновники и отладили конвей�
ер приемосдачи…

 � Нет, � в один голос возра�
жают на заводе и в поле, � ад�
министративный кнут отщел�
кал свое за ненадобностью.

 Хорошо, что «отщелкал». Но
очередь�то, вот она, у всех на
виду транжирит невосполни�
мый капитал – время. Где же
искать первоистоки этих по�
терь?

 Часть их, похоже, затаи�
лась в стихийном и потому раз�
балансированном распреде�
лении груза между автомоби�
листами региона и железнодо�
рожниками Юго�Восточной.
Автомобилисты чрезмерно
жадничают в погоне за рабо�
той. Они, оттеснив магистраль,
и сотворили пробку.

За подтверждением этой
догадки стучусь в кабинет

Людмилы Гаминой – замести�
теля начальника Лискинского
регионального агентства фир�
менного транспортного обслу�
живания. И ведь точно. Авто�
мобильный сектор перевозок
явно перегружен, возможнос�
ти стальной колеи недоисполь�
зованы. В том убеждают циф�
ры. По заданию дороги ее Лис�
кинское отделение каждые
сутки должно грузить по 63
вагона свеклы, а фактически
имело на 19 сентября в десять
раз меньше – 5,2 вагона. В тот
день из семи свеклопунктов
лишь два – Бобровский и Во�
робьевский – повезли урожай
на переработку в вагонах. Че�
рез неделю, к 26 сентября, по�
ложение в зоне действия Лис�
кинского отделения заметно
улучшилось. Но упущенного
уже не вернешь. Особенно
волнует железнодорожников
заминка на Подгоренском
свеклопункте. Подвижной со�
став сюда не заказывают. Из
2000 тонн имевшегося в нали�
чии сырья ничего не отгруже�
но. Хотя сегодня для ЮВЖД
каждая тонна на вес золота. И
вот почему.

Первый квартал Юго�Вос�
точная железная дорога за�
вершила победителем отрас�
левого соревнования. Она
очень здорово прибавила в
погрузке. Прирост к соответ�
ствующему периоду 2003 года
составил 14,4 процента. Одна�
ко к нынешнему дню магист�
раль растеряла свое преиму�
щество. От блестящего резуль�
тата на старте года остались
всего�навсего 0,4 процента.
Второй месяц не выполняется
планируемый грузооборот. Нет
объема. Где его взять?

Этот вопрос на недавней
планерке начальника дороги
заставил глубже, чем прежде,
проанализировать создавшу�
юся ситуацию. Ссылка некото�
рых специалистов на потерю
нефтепродуктов и других мар�
шрутов, шедших на Украину
через приграничную станцию
Тополи, была столь очевидной
и давно известной, что ее ос�
тавили без обсуждения. А вот
замечание своего первого за�
местителя Александра Бавыки

� Анатолий Владимирович,� Анатолий Владимирович,� Анатолий Владимирович,� Анатолий Владимирович,� Анатолий Владимирович,
что тревожит вас как руко�что тревожит вас как руко�что тревожит вас как руко�что тревожит вас как руко�что тревожит вас как руко�
водителя сегодня?водителя сегодня?водителя сегодня?водителя сегодня?водителя сегодня?

� Проблем в каждой рабо�
те хватает, а в области регули�
рования земельных отноше�
ний их особенно много. В пер�
вую очередь это вызвано не�
достаточно четко отработан�
ной законодательной базой, в
которой еще много пробелов.
Прошло четырнадцать лет с
начала земельной реформы, и
лишь в конце 2001 года был
принят Земельный кодекс РФ.
Из�за отсутствия правоуста�
навливающих документов ос�
тро стоит проблема постанов�
ки на государственный када�
стровый учет всех ранее сфор�
мированных земельных уча�
стков, предоставленных юри�
дическим лицам и гражданам
на том или ином виде права
(собственность, пользование,
аренда), а там, где они имеют�
ся, зачастую не содержат всех
необходимых данных. Необхо�
димо проведение инвентари�
зации, а это требует финансо�
вых средств, которых нет в
районе. Техническая осна�
щенность комитета для вы�
полнения поставленных задач
тоже явно недостаточна. Ост�
ро ощущается нехватка техни�
чески подготовленных специ�
алистов � на сегодня штат рай�
комзема сокращен до двух
человек, а кого можно при�
влечь при зарплате в 1600
рублей? Хотя и созданы новые
структуры � филиал земельно�
кадастровой палаты, филиал
ЦЧОНИИ Гипрозем, и работа�
ем мы с ними совместно, но
перед ними поставлены свои
задачи.

Не везде эффективно и ра�
ционально используются
сельскохозяйственные уго�
дья. Сложившиеся экономи�
ческие условия привели к по�
явлению  необрабатываемых
в течение двух и более лет па�
хотных земель, а приход в рай�
он инвесторов пока не дал
резкого толчка в производ�
стве. В начале 90�х годов под
коллективное садоводство
жителям Воронежа были вы�
делены земли, а сегодня из
464 гектаров этих земель бо�

Вместе выжить легче
Принято полагать, что земля – наше богатство. Мы гордим�
ся родными воронежскими черноземами, но не очень�то
задумываемся о том, как используется это богатство теми,
кого называют землепользователями. Корреспондент
«Коммуны» недавно побывал в Нижнедевицком районе,
где встретился с руководителем местного комитета по
земельным ресурсам и землеустройству, Заслуженным
землеустроителем Российской Федерации Анатолием
Владимировичем ЗАРЯНОВЫМ. Речь шла о комплексе
проблем, связанных с куплей�продажей и использованием
Нижнедевицкой земли.

лее 30 процентов заброшено.
Аналогичная картина склады�
вается и на землях, передан�
ных в ведение сельсоветов
для расширения личных под�
собных хозяйств. Где участки
похуже и хозяйство экономи�
чески слабое, там и земля бро�
шена. А обрабатывается она
там, где есть порядок и дис�
циплина, например в СХА
«Вязноватовка», «13�я годов�
щина Октября».

� К� К� К� К� Кстати, а какова общаястати, а какова общаястати, а какова общаястати, а какова общаястати, а какова общая
характеристика нижнеде�характеристика нижнеде�характеристика нижнеде�характеристика нижнеде�характеристика нижнеде�
вицких земель?вицких земель?вицких земель?вицких земель?вицких земель?

� Всего в районе 119598
гектаров земли, из них
сельхозугодий – 101714 гек�
таров, в том числе пашни
74755 гектаров. Как видите,
площади немалые. В соб�
ственности граждан находится
65881 гектар, в собственнос�
ти юридических лиц 244 гекта�
ра, в государственной и муни�
ципальной собственности –
53463 гектара и в собствен�
ности Российской Федерации
– 6047 гектаров. Район рас�
положен в зоне, подвержен�
ной ветровой и водной эро�
зии, но при этом качество и ка�
дастровая стоимость сельско�
хозяйственных угодий выше
среднеобластных.

� Как у вас складываются� Как у вас складываются� Как у вас складываются� Как у вас складываются� Как у вас складываются
отношения с руководством?отношения с руководством?отношения с руководством?отношения с руководством?отношения с руководством?

� Работаем в тесном кон�
такте с главой района Васили�
ем Ивановичем Щукиным и
его заместителями. В районе
создана комиссия по образо�
ванию крестьянских фермер�
ских хозяйств во главе с заме�
стителем главы администра�
ции Николаем Федоровичем
Рубцовым,  на заседаниях ко�
торой рассматриваются все
заявки о выделении земель
сельскохозяйственного на�
значения, но окончательное
решение принимает глава
района. Учитывается важ�
ность земельных преобразо�
ваний в районе, и при всей
скудости бюджета  в штате ад�
министрации введена едини�
ца ведущего специалиста по
земельным вопросам. В тес�
ном контакте работаем мы и с
руководителем областного зе�
мельного комитета Дмитрием

Михайловичем Жуковым. При
затруднениях в решении того
или иного вопроса получаем
необходимую консультацию у
специалистов комитета.

� Сколько в Нижнедевиц�� Сколько в Нижнедевиц�� Сколько в Нижнедевиц�� Сколько в Нижнедевиц�� Сколько в Нижнедевиц�
ком районе фермерских хо�ком районе фермерских хо�ком районе фермерских хо�ком районе фермерских хо�ком районе фермерских хо�
зяйств? Как им живется?зяйств? Как им живется?зяйств? Как им живется?зяйств? Как им живется?зяйств? Как им живется?

� Сегодня в районе 51 кре�
стьянско�фермерское хозяй�
ство. Есть и успешно развива�
ющиеся – «Весна», «Возрожде�
ние», «Долгое», «Фроловское»,
«Василек».  Были и такие, ко�
торые в начале 90�х годов об�
разовывались только с целью
получения кредитов, а не про�
изводства сельхозпродукции.
В настоящий момент все они
ликвидированы. Остались
только работающие. Сегодня
вся фермерская земля обра�
батывается, а показатели
улучшаются. Создана ассоци�
ация крестьянско�фермер�
ских хозяйств, есть примеры
совместной работы по обра�
ботке полей, приобретению
сельхозтехники.

� Видимо, у� Видимо, у� Видимо, у� Видимо, у� Видимо, ударно в райо�дарно в райо�дарно в райо�дарно в райо�дарно в райо�
не труне труне труне труне трудятся не только ферме�дятся не только ферме�дятся не только ферме�дятся не только ферме�дятся не только ферме�
ры. По показателям живот�ры. По показателям живот�ры. По показателям живот�ры. По показателям живот�ры. По показателям живот�
новодства и полеводствановодства и полеводствановодства и полеводствановодства и полеводствановодства и полеводства
Нижнедевицкий район вотНижнедевицкий район вотНижнедевицкий район вотНижнедевицкий район вотНижнедевицкий район вот
уже четвертый год находит�уже четвертый год находит�уже четвертый год находит�уже четвертый год находит�уже четвертый год находит�
ся в группе областных лиде�ся в группе областных лиде�ся в группе областных лиде�ся в группе областных лиде�ся в группе областных лиде�
ров. За счет чего уров. За счет чего уров. За счет чего уров. За счет чего уров. За счет чего удается до�дается до�дается до�дается до�дается до�
биваться аграрных успехов?биваться аграрных успехов?биваться аграрных успехов?биваться аграрных успехов?биваться аграрных успехов?

� За счет повышения куль�
туры земледелия и перерасп�
ределения земель. Стали за�
ниматься парами, пересмот�
рели структуру посевов. Про�
вели выборочное почвенное
обследование и непригодные
к использованию пашни пере�
вели в другие виды угодий, а
остальные стали вовлекать в
сельскохозяйственный обо�
рот. Практикуется система
заключения договоров о со�
вместной обработке земель.
Так, в СХА «Заветы Ильича»,
пока она не окрепла, часть
земель обрабатывали эконо�

мически более сильные хозяй�
ства � СХА «Вязноватовка» и
ПТФ Нижнедевицкая.

� Много ли хозяйств райо�� Много ли хозяйств райо�� Много ли хозяйств райо�� Много ли хозяйств райо�� Много ли хозяйств райо�
на находится сегодня подна находится сегодня подна находится сегодня подна находится сегодня подна находится сегодня под
внешним управлением?внешним управлением?внешним управлением?внешним управлением?внешним управлением?

� Есть и такие, например,
СХА «Острянская», совхоз
«Нижнедевицкий», СХП «Ис�
кра». Часть земель СХА «Звез�
да» перешла в руки инвестора
– мебельной компании «Ангст�
рем», и производство здесь
налаживается. Но хозяйство
оказалось раздробленным:
большая часть земель в виде
паев отошла фермерам, зача�
стую малоземельным.

� А нет ли опасений, что с� А нет ли опасений, что с� А нет ли опасений, что с� А нет ли опасений, что с� А нет ли опасений, что с
принятием Федеральногопринятием Федеральногопринятием Федеральногопринятием Федеральногопринятием Федерального
закона «Об обороте земельзакона «Об обороте земельзакона «Об обороте земельзакона «Об обороте земельзакона «Об обороте земель
сельхозназначения» нижне�сельхозназначения» нижне�сельхозназначения» нижне�сельхозназначения» нижне�сельхозназначения» нижне�
девицкая земля может ока�девицкая земля может ока�девицкая земля может ока�девицкая земля может ока�девицкая земля может ока�
заться в собственности не�заться в собственности не�заться в собственности не�заться в собственности не�заться в собственности не�
чистых на руку людей?чистых на руку людей?чистых на руку людей?чистых на руку людей?чистых на руку людей?

� Опасения есть. Скрытая
продажа земельных паев при
внесении их за бесценок в ус�
тавные капиталы создавае�
мых предприятий уже была.
Мое мнение – не надо торо�
питься с их продажей, а шире
использовать арендные отно�
шения, как это практикуется
за рубежом. Должен работать
и земельный банк. Неурегули�
рованность же арендной пла�
ты может спровоцировать
продажу паев. Существует
проблема и с оформлением
долгосрочных договоров
аренды, которые требуют от
хозяйств значительных
средств. Только изготовление
кадастровых карт будет стоить
не один десяток тысяч рублей!
Но неприведение арендных
отношений в соответствие с
законом породит продажу зе�
мель. Кроме того, это и недо�

раста от общего числа проживающих здесь.
Пока деятельность университета  третье�

го возраста будет осуществляться на базе
библиотеки №24, где и состоялось открытие.
Стоит отметить, что программа никак не фи�
нансируется, а реализуется благодаря иници�
ативе её создателей. На данном этапе пла�
нируется давать людям пожилого возраста
знания по здравоохранению (в их практиче�
ском применении: какую пищу полезнее упот�
реблять, какие физические нагрузки необхо�
димы организму) и создать направления, по
которым далее будет осуществляться дея�
тельность университета.

Опыт функционирования подобного  рода уч�
реждений имеется как за рубежом, так и в Рос�
сии � в Москве, Санкт�Петербурге, Самаре, дру�
гих городах. Организаторы сами ещё не знают,
что из этого получится. Но то, что в Воронеже
занялись серьёзно проблемой занятости стар�
шего поколения, уже хорошо.

Олеся ПОЛЯКОВА,
студентка факультета журналистики ВГУ.

полученная плата в местный
бюджет за невостребованные
земельные доли, используе�
мые хозяйством.

� С какими жалобами к� С какими жалобами к� С какими жалобами к� С какими жалобами к� С какими жалобами к
вам чаще всего обращаютсявам чаще всего обращаютсявам чаще всего обращаютсявам чаще всего обращаютсявам чаще всего обращаются
граждане?граждане?граждане?граждане?граждане?

�  Больше всего обращают�
ся по земельным паям. Мно�
гие либо не оформили свои
права своевременно, либо хо�
зяйствами были допущены не�
точности при составлении
списков пайщиков. Много жа�
лоб возникает при осуществ�
лении сделок по купле�прода�
же строений, так как без
оформления земельного учас�
тка под строение сделка будет
считаться незаконной. В таких
случаях правоустанавливаю�
щие документы на землю, как
правило, отсутствуют или
были оформлены сельскими
администрациями неправиль�
но. Есть обращения в связи с
некомпетентностью действий
сельских администраций, ког�
да ущемляются права людей.
Приходится разъяснять, что по
действующему законодатель�
ству все земельные споры
рассматриваются в суде. Но
по возможности стараемся
помочь в решении возникаю�
щих вопросов.

� Каким вам видится Ниж�� Каким вам видится Ниж�� Каким вам видится Ниж�� Каким вам видится Ниж�� Каким вам видится Ниж�
недевицкий район в бунедевицкий район в бунедевицкий район в бунедевицкий район в бунедевицкий район в буду�ду�ду�ду�ду�
щем?щем?щем?щем?щем?

�  В одиночку сегодня труд�
но выжить, особенно при рос�
те цен на горюче�смазочные
материалы, технику, удобре�
ния. Спасение вижу только в
объединении хозяйств. Взаи�
мовыручка позволит выжить в
этих сложных условиях.

Сергей КРОЙЧИК.
Нижнедевицк.

27 лет учит ребят учитель начальных классов Семидесятской сельской школы Хохольского
   района Татьяна Фёдоровна Ишутина.
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начальник дороги Анатолий
Володько поддержал. Тут было
над чем задуматься. Оказыва-
ется, что в прошлом году, что
в нынешнем на дороге транзи-
том проследовало практичес-
ки одно и то же количество ва-
гонов. Не изменилась и пере-
дача их в регулировку. На том
же уровне осталась выгрузка.
Словом, юговосточники по-
прежнему крутятся, что белка
в колесе. А объем работы
упал.

Где же теряет дорога? В ме-
стном сообщении!

Отсюда столь велики сей-
час надежды Юго-Восточной
на перевозки сахарной свек-
лы. Ее ожидается 1,84 милли-
она тонн. За 27 дней сентября
среднесуточная погрузка со-
ставила 9077 тонн – на 992
тонны больше, чем за такой
же период в прошлом году. Ус-
пех приносят сформирован-
ные «вертушки». В 63 составах
специального назначения
1175 полувагонов – это при-
мерно на 110 полувагонов
больше, чем имелось на мар-
шрутах осенней страды 2003
года. Урожай решено взять не
только количеством, но и ка-
чеством. Оборот «вертушек»
должен быть ускорен в сред-
нем до 1,6 суток.

Пример хозяйского подхо-
да к «кормильцу» - полувагону
демонстрируют на Бобров-
ском свеклопункте. Его опыт-
ный начальник Нина Хомутова
рассказывает:

- Каждые сутки на сахар-
ный завод «Елань» мы отправ-
ляем по 10 полувагонов. Чет-
кую подачу порожняка, своев-
ременную отправку составов
обеспечивает коллектив стан-
ции Битюг. Железнодорожни-
ки просто молодцы! Приемо-
сдатчики Надежда Шарова и
Людмила Михайлова, товар-
ный кассир Раиса Пустовало-
ва действуют без заминки. Не
подводят и наши механизато-
ры. Все пять тракторных по-
грузчиков хоть и старенькие,
но на ходу, к сезону отремон-
тированы. С погрузкой управ-
ляемся за 40-50 минут.

Результат взаимодействия
Бобровского свеклопункта и

станции Битюг налицо: к 26
сентября они отправили на пе-
реработку 178 полувагонов
свеклы. Самый высокий пока-
затель в Воронежской облас-
ти.

К сожалению, сбой в транс-
портном конвейере произо-
шел на Тамбовщине. Отнеки-
вается от ранее заявленных
планов погрузки Никифоров-
ский сахарный завод.

То же самое наблюдается в
Липецкой области. И это
вдвойне обидно для движен-
цев Юго-Восточной. В нынеш-
нем году, исправив просчеты
прошлой осени, они завязали
со станцией Телегино 14 «вер-
тушек» - 290 полувагонов. И
вот теперь, в самый разгар
страды, дефицитный подвиж-
ной состав липецкие партне-
ры объявляют «лишним».

Сильно подводят юговос-
точников и в Белгородской
области. Здесь с начала сезо-
на затребовали всего-навсего
80 полувагонов. Свеклу со
станции Томаровка почему-то
начали возить автомобилями,
а две вертушки (30 полуваго-
нов!) на участке Томаровка –
Хотмыжск хоть на запасный
путь отправляй.

3. У «Лискисахара»
английские
секреты

 Вернемся, однако, к обна-
руженной у ворот «Лискисаха-
ра» автомобильной пробке.
Она всего лишь часть проме-
жуточного звена в обшей цепи
проблем действующего кон-
вейера: поле – транспорт –
сахарный завод. Сия триада
никогда прежде не отличалась
единством интересов. Как раз
наоборот.

 «Поле» ходило при козы-
рях, лишь выдав центнеры
на-гора (чем выше урожай,
тем весомее заработок свек-
ловодов).

 Транспорт преследовал
свой интерес. Ему тонно-кило-
метры подавай. В морозном
ли декабре, а то и в марте сле-
дующего года – без разницы.
Что целый корнеплод везешь,

что гнилую массу – «железке»
тоже было если не «по бараба-
ну», то уж точно – по тарифу,
неизменно единому.

 Завод, казалось, нес от-
ветственность за конечный
итог свекловичного производ-
ства – выход сахара. Но, увы,
этот результат от самого пере-
работчика мало зависел. Вся-
кие разумные договоренности
с колхозами и совхозами о
равномерных поставках сы-
рья завершались его «девя-
тым валом». Уже убранный и
свезенный в кагаты урожай
целиком попадал во власть…
небесной канцелярии. Час-
тенько загорались кагаты, ис-
текая реками патоки, а с ней
и сахара. Тогда и оставалась
на бобах отрасль.

 Это, думается, одна из ос-
новных причин ее передела.
Сахарная промышленность те-
перь в руках частного капита-
ла. Он подчиняет себе основу
основ успеха – технологию, а
с ней и четкое взаимодей-
ствие между заводами и хо-
зяйствами, выращивающими
свеклу. Именно конечный эко-
номический результат застав-
ляет новых сахаропромыш-
ленников приноравливаться к
старому, как мир, опыту той же
Западной Европы, где выко-
панную свеклу немедля пуска-
ют в дело. Ее нельзя передер-
живать в кагатах. Это верная
прореха к потере сахара.

Единение интересов со
все большим числом сельс-
ких районов Воронежской
области – в этом отчетливо
просматривается дальновид-
ная политика «Лискисахара».
Завод рублем привязывает к
себе свекловодов. Он бес-
процентно кредитует их. За
последние два года инвести-
ции в сахарное поле состави-
ли 170 миллионов рублей. На
них сельхозпредприятия при-
обретают технику, семена,
ведут уход за посевами. Так
создается крепкая сырьевая
база – фундамент завода.
Теперь можно идти дальше и
«выжать» из сырья макси-
мальный конечный результат
– большой сахар. Он-то и тре-
бует одолеть прежде неодо-

лимый барьер – осуществить
поставки сырья по строгому
графику. Эту задачу предсто-
яло решить уже в нынешнем
году, с 1 сентября. К сожале-
нию, погода спутала карты
партнеров. От нещадной ав-
густовской жары почва на
свекловичных полях бук-
вально окаменела, и техника
не могла взять из земли ни
корня. Потом грянули
шквальные ливни, планта-
ции расквасило до непрохо-
димости комбайнов.

 Задержка на старте стра-
ды сейчас компенсируется
массовым наплывом сырья.
Для него, конечно, можно от-
крыть все заводские шлюзы.
В том числе и с помощью орга-
низации ночной смены раз-
грузки машин. На это завод не
идет осознанно. Сейчас он
принимает по семь-восемь
тысяч тонн свеклы в сутки, а
перерабатывает ее за это вре-
мя, как уже сказано, четыре
тысячи тонн. Если начать ра-
ботать исключительно на ка-
гатах, вполне вероятно повто-
рение прошлогодней истории,
когда Воронежская область
потеряла в тех самых кагатах
200 тысяч тонн сгнивших кор-
неплодов. Кто от этого выиг-
рал? Сплошь напраслина из-
держек. Одно беспокоит: где
гарантия, что в итоге сверше-
ния жесткого графика не ока-
жется крайним старый горе-
мыка – сельский товаропро-
изводитель? Споткнувшись на
переработке, ему сегодня хоть

останавливай уборку выра-
щенного урожая.

 На заводе уверяют: ситуа-
ция под контролем «Лискиса-
хара». Очередь к нему здесь
рассматривают как очередь
партнеров к их благополучию,
которое строится на дорогом
сахарном песке и не менее
ценной патоке – отходах саха-
роварения для выработки
спирта.

 Как ни спорь, но правда тут
есть. Ведь какой секрет зас-
тавляет автомобильных агра-
риев Кантемировки везти
свою свеклу не куда-нибудь, а
в Лиски?

 - Выгодные условия, - гово-
рит Юрий Кривенда, имея вви-
ду закупочные цены. – А еще,
и это, пожалуй, главное – вы-
сокая доля выхода сахара.

 Она составляет 17 процен-
тов – показатель, который в
ряду других вывел «Лискиса-
хар» в лидеры сахарной про-
мышленности России. Хотя
сам завод несколько лет, как
принадлежит загранице, из-
вестной английской компа-
нии. Жаль, конечно. Но тут уж
одно из двух для нашей дерев-
ни: или тешить собственное
самолюбие у разбитого коры-
та, или худо-бедно, а выби-
раться из трясины сельхоз-
упадка с помощью чужого ума
и кошелька.

 Впрочем, еще далеко не
вечер. Оптимизм вселяют
люди воронежской глубинки.
Такие, как Юрий Кривенда. Во
всем видна его предприимчи-

вая жилка. Точно угадав выго-
ду в Лисках, он использует в
своих интересах конкуренцию
сахарных заводов в борьбе за
поставщиков свеклы. Повез
ее еще дальше – в Валуйки
Белгородской области. 220
километров от Кантемировки!
На деле путь в два с лишним
раза короче. Как так? Очень
просто: Валуйский завод оп-
лачивает кантемировцам рас-
ходы за 120 километров, лишь
бы те сырье поставляли. И это
еще не все. На обратном ходу
самосвальные поезда загру-
жаются в «Павловскграните»
строительным материалом
для трассы федерального зна-
чения Москва – Ростов, что
реконструируется сейчас в
районе Богучара.

 Юрий Борисович как бы
говорит всем существом сво-
их хозяйских поступков: хва-
тит уныния и лени, время дей-
ствовать. Будет рынок и на
нашей улице праздником. Еще
перебьем у международных
капиталистов свое добро, гля-
дишь, откупим и «Лискисахар».

 …Ближе к полудню, когда
мы распрощались с шофером
Владимиром Романенко, он и
его товарищи так и не сдвину-
лись – за четыре часа! - с мес-
та. Вперед пропускали груз тех
хозяйств, которые не рассчи-
тались с заводом по кредитам
прошлого года.

К благополучию очередь
долгая.

Василий РЫЖКОВ,
соб.корр. «Гудка».

Лиски – Бобров - Воронеж.

Когда
верстался
номер:
Начальник ЛискинскогоНачальник ЛискинскогоНачальник ЛискинскогоНачальник ЛискинскогоНачальник Лискинского
отототототделения Владимирделения Владимирделения Владимирделения Владимирделения Владимир
Кривоносов подписалКривоносов подписалКривоносов подписалКривоносов подписалКривоносов подписал
приказ о материальномприказ о материальномприказ о материальномприказ о материальномприказ о материальном
поощрении работниковпоощрении работниковпоощрении работниковпоощрении работниковпоощрении работников
станции Битюгстанции Битюгстанции Битюгстанции Битюгстанции Битюг. Они по-. Они по-. Они по-. Они по-. Они по-
прежнему лидируют впрежнему лидируют впрежнему лидируют впрежнему лидируют впрежнему лидируют в
перевозках свеклы. Приперевозках свеклы. Приперевозках свеклы. Приперевозках свеклы. Приперевозках свеклы. При
заявке в 210 полувагоновзаявке в 210 полувагоновзаявке в 210 полувагоновзаявке в 210 полувагоновзаявке в 210 полувагонов
за 28 дней сентябряза 28 дней сентябряза 28 дней сентябряза 28 дней сентябряза 28 дней сентября
отгружено 219. Благодаряотгружено 219. Благодаряотгружено 219. Благодаряотгружено 219. Благодаряотгружено 219. Благодаря
этому успехуэтому успехуэтому успехуэтому успехуэтому успеху, поддержанно-, поддержанно-, поддержанно-, поддержанно-, поддержанно-
му также станциями Журав-му также станциями Журав-му также станциями Журав-му также станциями Журав-му также станциями Журав-
ка, Митрофановка и Остро-ка, Митрофановка и Остро-ка, Митрофановка и Остро-ка, Митрофановка и Остро-ка, Митрофановка и Остро-
гожск, в целом по Лискин-гожск, в целом по Лискин-гожск, в целом по Лискин-гожск, в целом по Лискин-гожск, в целом по Лискин-
скому отскому отскому отскому отскому отделению транспор-делению транспор-делению транспор-делению транспор-делению транспор-
тировка нового урожая ктировка нового урожая ктировка нового урожая ктировка нового урожая ктировка нового урожая к
местам его переработкиместам его переработкиместам его переработкиместам его переработкиместам его переработки
превышает заявленныйпревышает заявленныйпревышает заявленныйпревышает заявленныйпревышает заявленный
план. Хороший пример дляплан. Хороший пример дляплан. Хороший пример дляплан. Хороший пример дляплан. Хороший пример для
всех, кто еще держитвсех, кто еще держитвсех, кто еще держитвсех, кто еще держитвсех, кто еще держит
полувагоны на запасномполувагоны на запасномполувагоны на запасномполувагоны на запасномполувагоны на запасном
пути.пути.пути.пути.пути.

Фото автора.

САХАРНАЯСАХАРНАЯСАХАРНАЯСАХАРНАЯСАХАРНАЯ
СТРАДАСТРАДАСТРАДАСТРАДАСТРАДА
САХАРНАЯСАХАРНАЯСАХАРНАЯСАХАРНАЯСАХАРНАЯ
СТРАДАСТРАДАСТРАДАСТРАДАСТРАДАвзялась?

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г. Воронеж, ул. Дорожная, 36.
Тел./факс: 63-28-59 доб. 167.

ЛЮБЫЕ ЗАПЧАСТИ К ДОИЛЬНЫМ  УСТАНОВКАМ ПО ОЧЕНЬ НИЗКИМ ЦЕНАМ
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весы промышленно-
механические от 500
до 5000 кг;
насосы ВВН, УРБ,
НЦИ-Ф-100,
НЖН-200,
УТН-10,
НМУ, УВД; СКИДКИ!цепи привязи скота 3-концевые,

п/автоматические, из проволоки 6 мм;
бульдозерные отвалы на МТЗ, ДТ-75.

навозоуборочные транспортеры
ТСН-3об, ТСН-160,ТСН-2;
ремкомплекты ТСН-3об, ТСН-160, ТСН-2;
автопоилки для КРС АП-1, ИЧП-1;
кормораздатчики КТУ-10, РММ-5, КТ-10, «Ванюша»;
кормодробилки КД-2, ДЗФ-2, ДМ-4;
доильные установки АДМ-8А, УДС-3, АД-100, УИД-5, АИД-1;
доильные аппараты «Волга», «Майга»,
электроводонагреватели
проточные, отопительные: от 6 до 24 кВт;
емкостные – 200, 400 литров;
весы для взвешивания скота,

«Нурлат», «Сож»;
Лиц. № 704478,

рег. № ТС-50 выд.
Лиц. пал. адм. Вор. обл.

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХСПОРТ ДЛЯ ВСЕХСПОРТ ДЛЯ ВСЕХСПОРТ ДЛЯ ВСЕХСПОРТ ДЛЯ ВСЕХ

Здесь растут
олимпийцы
Нa недавней Олимпиаде в Греции в составе сборной
России был легкоатлет-многоборец Лев Лободин, наш
земляк. Пусть нынче спортивная удача его обошла сторо-
ной. Но он «брал» медали на чемпионатах Европы и мира.
Тем самым утверждал, что первая высота оказалась
неслучайной. Лободин оправдал и оправдывает надежды
наставников из Россошанской детско-юношеской спортив-
ной школы, которая в числе немногих провинциальных
учебных заведений носит почетный титул школы олимпий-
ского резерва.

- Ответственно заявляю: фи-
зическая культура и спорт про-
чно вошли в повседневную
жизнь жителей Россоши и рай-
она, - подчеркивает глава ме-
стного самоуправления Влади-
мир Гринев. - Для этого, прежде
всего, нужна крепкая матери-
альная база. Мы её создаём.

Примеры тому? Пожалуйста.
Только успевайте загибать на
руках пальцы...

Действительно, та же спорт-
школа всю свою жизнь кварти-
ровала. Сейчас имеет прекрас-
ные залы - игровой и трена-
жерный.

Возле новой городской
одиннадцатой школы сравни-
тельно недолго пустовала ко-
робка спортзала. Довели её до
ума строители монтажного уп-
равления, возглавляет кото-
рое большой любитель волей-
бола Юрий Баулин. Лучшего
подарка ребятне к учебному
году и не пожелаешь. Полы
брусчатые, не пружинят. При-
ятные краски. Под высокой
крышей играй в волейбол, бас-
кетбол. Даже - гоняй на «вело-
сипеде». Тренажерное обору-
дование преподнес от фирмы
«Молоко» её директор Василий
Остроушко, депутат областной
Думы.

В вечерний час или выход-
ной день тут могут «поразмять-
ся» монтажники с мячом. Для
того и строили, чтобы зал не
пустовал.

Есть теперь, где заниматься
физкультурой детям и взрос-
лым в сельском пригороде Рос-
соши - Подгорном. Чуть было
не превратившийся в дом без
окон, без дверей дом культуры
общими силами акционерных
обществ «Инвестор», «Дельта-
плюс» и других приспособили
под приличный спортзал.

«Строитель» основательно
обжит  футболистами, штангиста-
ми, борцами. Здесь созданы
условия не только для трениро-
вок. Тут проходят местные, об-
ластные и даже  Всероссийские
соревнования.

«Химик» славится отличным
бассейном - плавательные до-
рожки в двадцать пять метров
и вышки для прыжков в воду.
Кстати, акционерное общество
«Минудобрения» в последние
годы вкладывает немалые
средства  в развитие спорта, в
чем большая заслуга генераль-
ного директора Владимира
Овчаренко. В комплексе на
уровне «мировых стандартов»
тренажерный и иные залы.
Сюда приходят боксеры, гим-
насты, шахматисты. На очере-
ди - новоселья. Рядом завер-
шается сооружение открытого
стадиона: футбольный травя-
ной ковёр, беговые дорожки,
площадки для толкания ядра,
трибуны на тысячу зрителей,
светящееся табло. «Всё, как у
людей!»

Готов принять спортсменов
и зрителей-болельщиков ещё
один физкультурно-оздорови-
тельный комплекс, рождаю-
щийся при поддержке депута-
та Государственной Думы Ни-
колая Ольшанского. Под спе-
циальной резиновой надувной
крышей будут проходить тре-
нировки и состязания по во-

лейболу, мини-футболу, боль-
шому теннису, баскетболу, по
легкой атлетике.

Школу тяжелоатлетов Рос-
соши хорошо знают в России,
достойно её представляли Ва-
дим Стасенко и его тренер Ва-
силий Морозов. Не напрасно
они приглашали выступить в
глубинке богатырей страны. Те
встречи остались не просто
памятны.

М а л ь ч и ш к и - д е в ч о н к и
всерьез прикипели к штанге.
Теперь уже ученик Морозова
мастер спорта и тренер Олег
Кисурин растит достойную сме-
ну. На чемпионатах России
удачно выступают мастер
спорта Ирина Чистоклетова,
кандидаты в мастера Алексей
Гринченко и Александр Шир-
ко, их друзья.

Под стать штангистам сила-
чи-гиревики. Это кандидат в
мастера спорта Сергей Сенин,
перворазрядники Александр
Воротников, Валерий Заикин,
Юрий и Роман Киреевы и дру-
гие.

Олимпиец Лев Лободин
первые шаги в большой спорт
делал под началом теперь
Заслуженного тренера Рос-
сии по легкой атлетике Вале-
рия Тонконогова. И сегодня у
Валерия Павловича толковые
воспитанники. Это чемпион
области бегун Алексей Ганзи-
ков, легкоатлеты Татьяна и
Екатерина Дерикот, Сергей
Староверов. Ученица трене-
ра Дмитрия Пономарева
тринадцатилетняя Женя Ба-
рейко в беге на тысячу пять-
сот и три тысячи метров вы-
полнила норму первого взрос-
лого разряда и тоже стала
чемпионкой области.

Растить олимпийцев есть
кому. В текущем году звания
«Отличник физической культу-
ры и спорта России» удостоены
директор детско-юношеской
школы Алексей Григорьевич
Сибирко, тренер Павел Нико-
лаевич Потапов, учительница
физкультуры средней школы
№ 25 Тамара Лаврентьевна
Решетова.

С такими педагогами посто-
янно прописались спартакиа-
ды «Студенческая весна», со-
ревнования дворовых и улич-
ных команд, подростков, зане-
сенных в правонарушители,
допризывной молодежи.

Самая массовая - кругло-
годичная спартакиада
школьников, которая вклю-
чает в себя легкую атлетику,
волейбол, баскетбол, шахма-
ты и иные виды спорта. Уча-
ствуют в ней более двух ты-
сяч ребят. Нынче  победители
коллективы  физкультурников:
среди городских школ - девя-
тая, среди сельских средних -
дом детства, среди сельских не-
полных средних - Шекаловская.

А начавшийся учебный год
уже объявлен годом здоровья,
укрепляет которое, прежде
всего, урок физкультуры. Его
проводят в каждой школе рай-
она и города как на открытых
площадках - небольших стади-
онах, так и под крышей спорт-
зала.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

ОАО «Воронежская генерирующая компания» сообщает о проведении внеочеред-
ного общего собрания акционеров ОАО «Воронежская генерирующая компания» в
форме собрания со следующей повесткой дня:

О передаче управляющей организации полномочий единоличного исполнительно-
го органа Общества.

Об утверждении аудитора Общества.
Об утверждении Положения о порядке подготовки и проведения Общего собрания

акционеров Общества.
Об утверждении Положения о порядке созыва и проведения заседаний Совета

директоров Общества.
Об утверждении Положения о Ревизионной комиссии Общества.
О выплате членам Совета директоров Общества вознаграждений и компенсаций.
О выплате членам Ревизионной комиссии Общества вознаграждений и компенсаций.
Дата проведения собрания: 29 октября 2004 года.
Время проведения собрания: 11.00.
Начало регистрации лиц, участвующих в собрании: 09.00.
Место проведения собрания: г. Воронеж, ул. Лебедева, д. 2.
Бюллетени для голосования в соответствии с п.п. 11.6. Устава ОАО «Воронежская

генерирующая компания» будут направлены заказным письмом по адресу, указанно-
му в реестре акционеров, либо вручены под роспись каждому лицу, указанному в
списке лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, не позднее
08.10.2004 г.

Почтовый адрес, по которому могут направляться заполненные бюллетени: 105066,
Россия, г. Москва, ул. Ольховская, 22, ОАО «Центральный Московский Депозитарий».

С информацией (материалами), предоставляемой при подготовке к внеочередно-
му Общему собранию акционеров, лица, имеющие право на участие во внеочередном
общем собрании акционеров, могут ознакомиться с 08 по 29.10.2004 г. с 10.00 до
17.00., за исключением выходных дней, по адресу: г. Воронеж, ул. Лебедева, д. 2,
ОАО «Воронежская генерирующая компания».

Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании акцио-
неров Общества, составлен по состоянию на 13.09.2004 г.

Совет директоров ОАО «Воронежская генерирующая компания».

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
ОАО «ВОРОНЕЖСКАЯ ГЕНЕРИРУЮЩАЯ КОМПАНИЯ»

394650, Россия, г. Воронеж, ул. Лебедева, д. 2

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

ОАО «ВОРОНЕЖСКАЯ ГЕНЕРИРУЮЩАЯ КОМПАНИЯ»

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам NEWSru.com, РИА «Новости»

Получен первый сигнал от инопланетян
Человечество впервые получило сиг-
нал из космоса, который, по всей ви-
димости, имеет инопланетное проис-
хождение. С таким сенсационным
сообщением выступили американ-
ские ученые из Национального аст-
рономического и ионосферного цен-
тра Университета Беркли в Калифор-
нии. Им удалось зафиксировать ра-
диосигнал, имеющий искусственное
происхождение. Сигнал, названный
SHGb02+14a, был обнаружен радио-
телескопом Arecibo в Пуэрто-Рико в рамках работы междуна-
родной программы по поиску внеземного разума с помощью
распределенных вычислений SETI@home. 18 марта 2003 года
астрономы из Беркли навели антенны Arecibo на те области
звездного неба, из которых были получены наиболее подо-
зрительные сигналы. Подтвердить удалось только один -
SHGb02+14a. Весьма слабый сигнал был зафиксирован три
раза. Общая его продолжительность составила минуту. Уче-
ные в один голос заявили о долгожданном послании от ино-
планетян. Загадочный сигнал исходил из точки, находящейся
где-то между созвездиями Рыбы и Овна. В настоящее время
все крупнейшие телескопы мира устремлены в эту точку неба.
«Если SHGb02+14a будет зафиксирован еще раз независи-
мыми наблюдателями, это будет убедительным доводом в
пользу его искусственного происхождения», - считает руково-
дитель российского Научно-культурного центра SETI Лев Гин-
дилис. А вот с расшифровкой послания инопланетян придется
подождать. «Скорее всего, SHGb02+14a - просто позывной,
призванный показать землянам, что они не одиноки во Все-
ленной, - предполагает ученый.

Сын министра лишил отца поста
Министр сельского хозяйства греческого правительства Сав-
вас Цитуридис был отправлен в отставку за то, что устроил

своего сына в хороший университет в обход правил. Проблемы
у теперь уже бывшего министра Цитуридиса возникли неожи-
данно. Депутат от оппозиции поднял в парламенте вопрос о
том, каким образом министр перевел своего сына Кириакоса
из университета на острове Крит в афинский университет
Пантион. Как выяснилось, Цитуридис-младший был переведен
в более престижный университет несколькими месяцами рань-
ше на основании заявления, в котором он утверждал, что
перевод необходим потому, что он - сын министра. Молодой
человек также заявил, что ему как сыну министра следует
обеспечить повышенную безопасность в преддверии Олим-
пийских игр. Премьер-министр Костас Караманлис потребо-
вал от министра уйти в отставку, несмотря на то, что его роль в
деле пока не доказана.

Антон Бобер получил участок на Марсе
На днях футболисту самарских «Кры-
льев Советов» Антону Бобру испол-
нилось 22 года. В этот день люби-
мая девушка Алина (на фото) вручи-
ла Антону пакет документов, под-
тверждающих, что отныне он - соб-
ственник участка на Марсе. К серти-
фикату приложена фотография
Красной планеты, на которой точно
указано расположение его владе-
ний. «Сначала я хотела подарить Ан-
тону звезду, - призналась Алина. -
Но в фирме, куда я обратилась, не-
бесных светил в наличии не было.
Зато были участки на Марсе. И я подумала, что такой подарок
запомнится Антону на всю жизнь». Плантация Бобра весьма
обширна в размерах, и при желании он может разместить на
ней около десяти футбольных полей. А соседи у самарского
футболиста - сплошь и рядом знаменитости: Арнольд Шварце-
неггер, Дмитрий Нагиев, Алена Свиридова и Илья Олейников.

Подготовил Юрий ШАМИН.

Телефоны: (07340)

(240) 2-19-56, 2-23-75; (0732)

22-02-58, 93-58-29,  93-40-72.

ПОДСОЛНЕЧНИК

Элеватор Рамонский

закупает

ЯЧМЕНЬ

ПШЕНИЦУ
3, 4, 5-го кл.

пивоваренный, фуражный,

Автономная некоммерческая
культурно-оздоровительная

организация «Аванте»
(зарегистрирована Межрайонной

ИМНС РФ по крупнейшим
налогоплательщикам 3.02.2003г.,

ОГРН: 1033600028164, адрес:
г.Воронеж, ул.Текстильщиков, 6)

сообщает о своей ликвидации.
Требования кредиторов отправля-
ются по почте заказным письмом с
уведомлением на адрес: г.Воронеж,
ул. Текстильщиков, 6. Требования
кредиторов принимаются в течение
двух месяцев с момента публикации
данного объявления при условии
приложения документов, подтверж-
дающих их правомерность.

Цены - на момент публикации.
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г.Воронеж, тел./факс
(0732) 52-38-11,
(07341) 3-13-16

e-mail: chatcal@vmail.ru

ООО «ЧАТКАЛ»
КОМПРЕССОРЫ
� поршневые и винтовые стационарные и передвижные с

электроприводом и с двигателем внутреннего сгорания
производительностью от 0,16 м3/мин. до 4,2 м3/мин.

� Дополнительное, вспомогательное оборудование и запас-
ные части для компрессоров пр-ва России

� Первичное подключение и монтаж
� Ремонт и модернизация аналогичного старого компрессор-

ного оборудования
� Аппараты струйной очистки � Доставка
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. САХАР,

МУКА,

КРУПЫ
Т./ф. (0732) 14-55-67.
Т.(0732) 56-67-22.

Продукция сертифицирована.

ПОКУПАЕМ,
ПРОДАЕМ.

«ПРОДТОРГ»

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.ПОКУПАЕМ

ЗЕРНОВЫЕ
Тел. 903-650-0839.

Оплата, вывоз – оперативно.
в хозяйствах области.

«ВОРОНЕЖСКАЯ ХЛЕБНАЯ БАЗА»
закупает

продает

муку  пшеничную,  ржаную

ПОДСОЛНЕЧНИК,
зерно

Тел.: 48-93-57, 49-47-00.

2-й этаж, офис 206

г.Воронеж, ул. 9 Января, 43

Сертифицировано.

ОФИСНАЯ
МЕБЕЛЬ
СЕЙФЫ

закупает по высоким ценам
ЗАО «АГРОЛЕНД-ЭКО»

Тел. (0732) 78-10-99, 78-08-55.
на условиях франко-элеватор.

ЗЕРНОВЫЕ
и ПОДСОЛНЕЧНИК

ПИВОВАРЕННЫЙ

Обращаться по тел.:
8 (095) 234-23-24 доб. 2816,

8 (0732) 29-66-31, 8 9202116631,
8 9066709486.

с доставкой на Острогожский завод
по производству солода,

а также на элеваторах ЦЧЗ.

ЗАО «АЛЬКОР-ПРОДУКТ» ЗАКУПАЕТ

ЯЧМЕНЬ

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

� ВПЕРВЫЕ на выгоднейших условиях для потреби-
теля, услуги по модернизации автомобилей КамАЗ
из новых запасных частей в условиях заводского
конвейера;

� сборочные комплекты к автомобилям КамАЗ
(автомобили без силового агрегата);

� запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин
и другие агрегаты.

Тел. в Воронеже: (0732) 52-07-22, 37-51-16.
Тел. в районах:
Бобров (250) 4-17-97, Богучар (266) 2-13-06.
Борисоглебск (254) 2-52-52, Калач (263) 2-10-69.
Кантемировка (267) 2-14-88, Лиски (291) 3-26-25.
Острогожск (275) 3-91-57, Россошь (296) 2-17-10.
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Дополнение
к объявлению

собственников земельных
долей СХА «Правда» Алек-

сандровского
с/с В-Хавского р-на Воро-

нежской обл., опубликован-
ному в «Коммуне»

№ 129
от 21 августа 2004г.:

…кадастрового кварта-
ла. С последующей переда-
чей в аренду КФХ глава Те-
стова М.Б.

МОСКОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
СОЦИАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ (МГСУ)

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
ВОРОНЕЖСКИЙ ФИЛИАЛ

на заочное
отделение

по специальностям

- СОЦИАЛЬНАЯ РАБОТА;
- ФИНАНСЫ И КРЕДИТ;
- ЮРИСПРУДЕНЦИЯ.

54-70-73, 49-77-51, 54-73-59.

Обращаться по адресу: 394033, г. Воронеж, ул. Ленинградская, 62.

Ольгу
Чумакову!

Поздравляем
с днем рождения!
Желаем здоровья,
благосостояния,
успехов.

Коллеги.

Дорогую мамочку
СЕРЕДИНУ

Нину Михайловну
поздравляем
с 50-летием.
Наш самый милый
человек,
Живи на свете много лет.
Душой и сердцем
не старей,
Любовью внуков
обогрей.

Дети, внучка.

9 октября 2004г. весь мир отмечает 130-летие создания
Всемирного почтового союза. В связи с этим с 3 по 9 октября
проводится «Международная неделя письма». В этот период
отделения почтовой связи организуют расширенную продажу
знаков почтовой оплаты, сувенирной продукции и специаль-
ных конвертов, посвященных этому событию.

В здании Воронежского почтамта (пр. Революции, 25) будет
проводиться:
•спецгашение календарным штемпелем конвертов, откры-
ток;
•филателистическая выставка по теме «50 лет почтовой исто-
рии Франции» (1945-1995гг.).

Уважаемые воронежцы
и гости столицы Черноземья!

Утерянную печать общества с ограниченной ответственностью
«Донская Нива» считать недействительной.

Поневы
для музея

В краеведческий музей,
что в Новой Чигле, приез-
жают посетители со всего
Таловского района. И не
случайно: здесь собран бо-
гатый материал по исто-
рии родного края. «Много
бывает у нас и школьни-
ков, - рассказывает заве-
дующая музеем Любовь
Бирюкова. – Ребята нахо-
дят среди архивных мате-
риалов немало фактов из
прошлого, которые они и
используют в своих рефе-
ратах».

Постоянно пополняется
музей и новыми экспона-
тами. Их несут сюда зем-
ляки. Так, существенно
увеличилась коллекция
крестьянского костюма
подлинными поневами.
Появился в экспозиции и
новый макет сельского
подворья.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

Кузнец
и художник
в одном лице

По профессии Сергей
Красношапко – кузнец, а
по душевному складу – ху-
дожник. Вот эти два нача-
ла и позволяют ему в сель-
ской кузнице – а живет он
и работает в селе Советс-
ком Калачеевского райо-
на – делать и «лапки» для
культиваторов, и необык-
новенной красоты розы из
железа.

А еще Сергей Красно-
шапко пишет пейзажи, за-
нимается резьбой по де-
реву. На его счету и кова-
ный фонтан в Лисках, и
ворота в стиле модерн у
Дома мебели в Воронеже.

Людмила СУРКОВА.

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

НОВОСТИ СПОРТА

В Казани и Чехове одновременно проходил второй тур чемпио-
ната России по гандболу среди мужских команд суперлиги. Воро-
нежская  «Энергия» выступала в Подмосковье и, надо признать,
очень неудачно. Наши земляки проиграли все матчи, причем как
лидерам своей подгруппы, так и аутсайдерам. За последние пять (а
то и более) лет подобной серии неудач энергетики еще не знали.
Теперь в активе, а точнее будет сказать, в пассиве подопечных
Игоря Грицких 6 очков и десятое место в турнирной таблице (всего
в суперлиге 12 команд). Третий тур чемпионата состоится в декаб-
ре в Волгограде, а с 11-го по 18 октября в Воронеже пройдет
второй тур первенства страны среди команды высшей лиги, где

Второй тур – на «двойку»

Вряд ли кто-то из болельщиков ХК «Воронеж» надеялся, что их
любимому клубу удастся добыть очки в Ярославле в матчах пер-
венства страны с местным «Локомотивом-2». Хозяева легко одо-
лели соперника из Черноземья. В первой игре на табло свети-
лись цифры – 6:1, на следующий день – 4:0. Подопечные Сергея
Мамонтова после десяти проведенных встреч прочно обоснова-
лись на самом дне турнирной таблицы первой лиги зоны «Центр».

Сергей КРОЙЧИК.

выступают дублеры «Энергии». После первого тура воспитанники
Михаила Гущина идут пятыми в турнирной таблице.

Юрий МАКАРОВ.

Один против десяти

Администрация Воронежской
области, Воронежская областная
Дума, администрация г.Вороне-
жа, Воронежская городская Дума,
администрация Коминтерновско-
го района г.Воронежа с прискор-
бием сообщают, что 1 октября
ушел из жизни генеральный ди-
ректор ОАО «Электросигнал» Хар-
ченко Борис Васильевич. 11 ок-
тября 2004 года ему должно было
исполниться 63 года.

Рядом с нами больше нет та-
лантливого инженера, умелого
организатора производства, ру-
ководителя и прекрасного, доб-
рого человека.

Трудовая биография Бориса
Васильевича тесно связана с Во-
ронежем и заводом «Электросиг-
нал». Здесь он прошел путь от ин-
женера-конструктора до генераль-
ного директора, посвятив предпри-
ятию более 40 лет жизни. Из них
более 10 лет, с 1993 по 2004 год,
Борис Васильевич возглавлял
крупнейшее предприятие радио-
электронного комплекса области.
В эти наиболее трудные для про-
мышленности годы усилиями ге-
нерального директора было ста-
билизировано финансово-эконо-
мическое положение предприятия.
Многое было сделано и для про-
мышленного комплекса области в
целом. Он близко к сердцу прини-
мал проблемы завода, области,
страны, и сердце не выдержало.

Производственная деятель-
ность Бориса Васильевича отме-
чена высокими наградами Роди-
ны. Он – кавалер ордена «Знак
Почета» и ведомственных наград
Министерства обороны, Феде-
ральной пограничной службы,
Федерального Агентства прави-
тельственной связи.

На высоких и ответственных
постах Борис Васильевич всегда
оставался скромным, отзывчи-
вым человеком. Все свои знания
и труд он отдавал развитию заво-
да, созданию современной техни-
ки средств связи, решению соци-
альных проблем.

Выражаем искренние собо-
лезнования семье, родным и близ-
ким покойного.

Светлая память о Борисе Ва-
сильевиче Харченко навсегда со-
хранится в наших сердцах.

В.Г.Кулаков, Ю.Т.Титов,
П.Н.Кораблев, Б.М.Скрынни-

ков, С.М.Колиух, С.М.Наумов,
В.Г.Кобяшев, В.И.Клейменов,

Ю.А.Савинков, А.Н.Цапин,
И.П.Донских, В.И.Ключников,

С.Ю.Королев, А.Б.Андреев,
В.И.Борисов, И.Ю.Бельтюков,

В.Г.Булатов, А.В.Голованев,
В.Д.Егоров, С.Д.Кретов,

В.С.Рачук, В.М.Мещеряков,
В.А.Саликов, В.Н.Фролов,

А.И.Часовских, А.Н.Чекменев,
В.Я.Шадчнев.

Харченко Б.В.

Памяти товарища
На 91-м году ушел из жизни ветеран Великой Отечественной

войны, подполковник в отставке, бывший директор Воронежско-
го академического театра драмы имени Алексея Кольцова, заслу-
женный работник культуры РСФСР Николай Иосифович Полуянов.

До войны он окончил режиссерское отделение при Театре Ре-
волюции в Москве и работал в театрах страны. Война застала его
в Алма-Ате. Николай Иосифович прошел с боями от Сталинграда
до Берлина, участвовал в войне с Японией. Награжден орденом
Красной Звезды, многими боевыми медалями.

Демобилизовался из рядов Советской Армии в 1960 году в
звании подполковника. С 1965 по 1984 год Полуянов работал
директором нашего старейшего театра. При нем в 1978 году театр
получил почетное звание «Академический». Это был честный, во-
левой, скромный человек, любивший актеров.

Скорбим по поводу кончины дорогого Николая Иосифовича и
выражаем соболезнование родным и близким покойного.

Память о нем долго сохранится в наших сердцах.
Коллектив академического театра драмы

имени А.Кольцова.

На территории стрелково-
стендового комплекса «Вайце-
ховский и сын» в минувшее
воскресенье собралась, пожа-
луй, вся охотничья элита обла-
сти. Для одних это был повод

встретиться со старыми друзь-
ями, поделиться опытом, заве-
сти новые знакомства. Для дру-
гих же - показать себя, похвас-
тать наградами и достижения-
ми и… попросту повилять хво-

стом. Вторые приехали в каче-
стве участников, первые – в
роли их хозяев.  В Воронеже
проходила юбилейная – уже
50-я по счету - ежегодная выс-
тавка собак охотничьих пород,
организатором которой, по
доброй традиции, стала Воро-
нежская региональная обще-
ственная организация охотни-
ков и рыболовов.

   В выставке приняли учас-
тие не только воронежские со-
баководы, но и представители
Липецка, Белгорода, Старого
Оскола, Курска, Тамбова, Рос-
това-на-Дону и даже Архан-
гельской области. Тем не ме-
нее, наши охотники не остались
без наград. Чемпионских зва-
ний удостоились русские бор-
зые Знатный и Затравка из
Борисоглебска, западноси-
бирские лайки Дик и Сайка из
Воронежа, восточносибирская
лайка Байкал из Семилук, драт-
хаар Рона из Новой Усмани,
курцхаары Карина и Крафт,
ягдтерьер Жамба и английский
сеттер Беатрис из Воронежа.

Роман ПОПРЫГИН.
Фото

Сергея КОЛЕСНИКОВА.

• организует работу подготовительных курсов для выпускников школ, желающих посту-
пать в университет по вышеуказанным специальностям стандартов высшего и среднего
профессионального образования;

• осуществляет переподготовку и повышение квалификации специалистов по направ-
лениям экономического, правового и социально-психологического профиля с выдачей
государственного диплома.


